



Se celebra hoy en San Bartolomé de Tirajana (Canarias)

España, país anfitrión del Día Mundial del Turismo

- La jornada fue inaugurada por SS.AA.RR. los Príncipes de Asturias acompañados por el ministro de Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria, y por el secretario general de la Organización Mundial de Turismo, Taleb Rifai.
- El ministro Soria ha destacado la sostenibilidad en el turismo como una herramienta horizontal que se debe aplicar tanto a los destinos como en los recursos turísticos y ha avanzado que la previsión de este año es mejorar la cifra de llegada de turistas y de ingresos.

27.09.12. SS.AA.RR. los Príncipes de Asturias han inaugurado hoy oficialmente las jornadas que conmemoran el Día Mundial del Turismo que se celebran en el municipio gran canario de San Bartolomé de Tirajana, acompañados por el ministro de Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria, y el secretario general de la Organización Mundial del Turismo, Taleb Rifai. España es este año el país anfitrión de esta conmemoración cuyo lema es "Turismo y sostenibilidad energética. Propulsores del desarrollo sostenible".

El ministro de Industria, Energía y Turismo agradeció a SS.AA.RR. los Príncipes de Asturias su presencia en el Día Mundial del Turismo, destacando el compromiso de Sus Altezas Reales con el sector turístico español, responsable de cerca del 11% de la actividad económica española y una tercera parte de la economía canaria. Asimismo, quiso celebrar que las jornadas estén teniendo lugar en Maspalomas, una de las cunas del turismo de sol y playa de España y de Canarias.

Aseguró el ministro en su intervención que "la historia del turismo en España es una historia de éxitos, de hecho nuestro país es una potencia

turística mundial. Y que seguirá siendo así a lo largo de los próximos años y Maspalomas es una prueba de ello con sus 50 años de andadura”.

José Manuel Soria destacó las fortalezas con las que cuenta el turismo español y añadió que el sector también debe tener la capacidad de mejorar y de reinventarse para adaptarse a los cambios y hacer frente a los retos del turismo internacional en los próximos años.

Para el ministro, debatir sobre el turismo y la sostenibilidad, como se hace es estas jornadas, es una buena oportunidad para saber por donde deben transcurrir las políticas públicas y las iniciativas privadas.

Plan Nacional Integral de Turismo

El ministro señaló que el Ministerio de Industria, Energía y Turismo, ha aprobado recientemente el Plan Nacional Integral de Turismo (PNIT) que es la herramienta adecuada para mantener el liderazgo turístico de España.

Por ello, añadió Soria, el PNIT incluye aspectos tan relevantes como la reorganización de la red de Oficinas de Turismo y una mayor participación del sector privado en la gestión de Turespaña así como el desarrollo de la Marca España. También consolida la política de promoción en los mercados emisores y hace un esfuerzo añadido en la potenciación de los mercados turísticos llamados emergentes, todo ello dentro de un contexto de sostenibilidad con los recursos disponibles. El PNIT consolida y amplía el peso del sector turístico en la economía nacional con más de un centenar de acciones.

En definitiva, aseguró el ministro, “el PNIT es una apuesta clara, inequívoca e irreversible, por el turismo sostenible”. Y el PNIT, plan en el que participaron tanto las Comunidades Autónomas como el sector privado, añadió, es nuestra hoja de ruta.

El titular de Industria, Energía y Turismo, destacó la buena evolución de las cifras turísticas en lo que llevamos en 2012, lo que permite apostar por cifras superiores tanto de llegadas de turistas como de ingresos respecto a las cifras del pasado año.

Día Mundial del Turismo, en Canarias

El ministro de Industria, Energía y Turismo agradeció a todos los participantes en el Día Mundial del Turismo y valoró que se celebre en Gran Canaria, por lo que representa este sector en la economía mundial, en la española y en la canaria y por las favorables perspectivas turísticas para los próximos años.

El tema elegido para el Día Mundial del Turismo 2012 es especialmente relevante, ya que el turismo se encuentra a la vanguardia de algunas de las iniciativas sobre sostenibilidad energética más innovadoras del mundo.

El "Fomento del Turismo Sostenible" es una de las medidas incluidas en el Plan Nacional e Integral de Turismo en la que se proyecta la sostenibilidad del turismo medioambiental como una herramienta horizontal que puede y debe aplicarse en los destinos y recursos turísticos.

Por lo que las actuaciones que, desde la administración pública, se desarrollan en este ámbito han hecho énfasis sobre todo en la eficiencia energética de los recursos turísticos. Además, tal y como ha explicado el ministro de Industria, Energía y Turismo, existe una demanda cada vez mayor por parte de determinados segmentos de nuestros mercados emisores, que otorga gran importancia en la elección de su destino a los atributos de respeto al medio ambiente, para quienes es crítico que la oferta responda a sus demandas.

El Día Mundial del Turismo (DMT) se conmemora el 27 de septiembre de cada año (fecha en la que se aprobaron los estatutos de la OMT), y su objetivo principal es sensibilizar a los agentes sociales y a los ciudadanos sobre el papel del sector en el desarrollo mundial, desde la óptica de la sostenibilidad social, económica y ambiental y de su papel como herramienta para la creación de riqueza y de puestos de trabajo.

Según tiene establecido la OMT, existe un sistema de rotación entre áreas geográficas, de forma que en 2012 el país sede para albergar el Día Mundial del Turismo debía ser uno europeo, aceptándose por parte de la última Asamblea General la candidatura de España, dada la doble calidad de nuestro país como potencia turística mundial y como pionero en el uso de energías renovables.